

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 01 de Septiembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Ejército y Policía atentos.

+Bolaños no acata fallos de CSJ y pide aclaración sobre libertad de Alemán, lo que obliga al FSLN a pronunciarse.

+El Presidente pidió al Ejército y a la Policía, estar listos para evitar un posible golpe de Estado técnico.

+Temen que “Katrina” haya matado a miles.

+Evacuan a más de 20 mil personas en Nueva Orleans.

+Asaltan a turistas en Little Corn Island.

+Los turistas españoles y una belga que fueron asaltados estaban muy nerviosos ayer y solicitaron que no les tomara fotos ni mencionaran sus nombres.

+Estado perdió millones en danza de tierras.

+Durante el Gobierno de Arnoldo Alemán, se negociaron miles de manzanas de tierra en el Programa Especial de Titulación para los Desmovilizados.

El Nuevo Diario

+Gobierno no acatará resoluciones de Corte Suprema.

+Estado se desintegra.

+Bolaños impugna Sala, recurre de aclaración y argumenta que no llamaron a conjueces en el caso Alemán.

+ Sobre reformas constitucionales sigue aferrado a Corte Centroamericana, y lo de Bautista lo considera “hecho consumado”.

+ Insta a Ortega a que demuestre que no está involucrado en el “cambalache” de la convivencia familiar.

+Presidente de la Corte:

+“Cumplen en 24 horas o tomaremos medidas”.

+ Magistrados arnoldistas hicieron Sala a la brava y se volaron todas las trancas para tratar de poner en la calle a Alemán.

+Presidente de Corte dice que si en 24 horas no cumplen resoluciones, “habrá anarquía y descomposición y tomaremos las medidas necesarias”.

+“Tenemos un Presidente completamente servil”, dice Daniel Ortega.

+“Aquí dirige el nuevo Walker”.

+ Distingue entre los esfuerzos facilitadores de Insulza y Caputo y el intervencionismo de Garza.

+ Reitera que no apoyará el Cafta y exalta la iniciativa ALBA del presidente venezolano Hugo Chávez.

+Durante multitudinaria ceremonia religiosa.

+Estampida en Bagdad deja casi mil muertos.

+965 perecieron pisoteados o ahogados en puente sobre el río Tigres.

+ Pánico por presunto ataque terrorista provocó la tragedia que dejó además 465 heridos.

+ Según autoridades rumor fue propagado por simpatizantes de Sadam Hussein.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La Corte agrava la crisis.

No cumplió la Corte Suprema de Justicia con la expectativa que tenían personas de buena voluntad, de que el supremo tribunal podría contribuir a resolver la crisis institucional con una resolución equilibrada, sobre los recursos por inconstitucionalidad que numerosos ciudadanos interpusieron en contra de las reformas constitucionales que fueron aprobadas en enero de este año. Por el contrario, con las tres resoluciones que dio a conocer el martes de esta semana, la Corte Suprema de Justicia prefirió satisfacer a los caudillos corruptos y pactistas, en vez de fallar de conformidad con los principios de derecho y justicia y de decencia en el ejercicio de la función pública.

La Corte Suprema de Justicia de Nicaragua partidarizada rechazó esa resolución de la Corte Centroamericana, y algunos juristas independientes han considerado que este tribunal regional no debería dirimir conflictos internos de los Estados. Pero el hecho es que la Corte Centroamericana tiene esa competencia porque se la concedieron en su Tratado constitutivo y en su Estatuto (artículo 22) y sus resoluciones son de obligatorio cumplimiento para Nicaragua, de acuerdo con el mismo Estatuto. En todo caso, la crisis institucional del país que la Corte Suprema de Justicia ha agravado con sus resoluciones de esta semana, no se resuelve sometiéndose el Poder Ejecutivo y la sociedad a resoluciones arbitrarias y autoritarias. Las disposiciones abusivas de los pactistas tienen que ser rechazadas porque no hay que permitir que se consolide una nueva dictadura en Nicaragua. La crisis debe resolverse mediante la acción directa del pueblo, en la calle, o como resultado de las próximas elecciones en las que la mayoría democrática de los ciudadanos tiene que derrotar al FSLN orteguista y al PLC arnoldista. Ése es el único camino.

Opinión

La Prensa

Opiniones sobre el DR-Cafta. (Virginia Murillo Montes).

El DR-Cafta ha originado comentarios, algunos a favor y otros en contra, pero también mucha indiferencia por desconocimiento de algunos o por conveniencia de otros. Algunos alegan incapacidad para competir en un tratado como DR-Cafta y otros simplemente mal informan para lograr mayor confusión y apatía en la población alrededor del tratado.

Fuera de nuestras fronteras somos reconocidos como gente muy trabajador. Es esta misma característica y el ánimo de hacer las cosas cada vez mejor para elevar nuestros estándares, la que nos va a sacar de la pobreza extrema en que nos encontramos. ¿Por qué vamos a negarnos esta oportunidad? El tratado es un reto para todos los nicaragüense; campesinos, artesanos, profesionales, técnicos, estudiantes, todos tenemos nuestra cuota de responsabilidad y tendremos nuestra cuota del resultado. Entonces, cada uno de nosotros, desde nuestro púlpito, debemos documentarnos, conocer cuáles son nuestras responsabilidades para hacer del tratado una oportunidad con repercusiones positivas en nuestras vidas y la de futuras generaciones. Hasta ahora, es la única oportunidad viable que tenemos los nicaragüenses para salir del atraso en que nos encontramos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Acuerdos y pactos políticos en Nicaragua. (Aldo Díaz Lacayo).

En el lenguaje coloquial, el inconsciente colectivo nacional maneja con acepciones distintas, nítidamente diferenciadas, los sustantivos Acuerdo y Pacto, pero es difícil establecer la diferencia entre ambos. El problema se presenta cuando se trata de definir conceptualmente esta diferencia implícita en el lenguaje coloquial.

En este contexto, Acuerdo siempre se usa para denominar las transacciones entre adversarios políticos que persiguen una solución de carácter estructural a sus diferencias, igualmente de origen estratégico, generalmente ideológicas, relativas al Estado.

En cambio, se usa Pacto para referirse a lo contrario, para resolver problemas de carácter coyuntural de orden político, con sentido táctico, relativos la administración pública, al Gobierno.

El problema se complica todavía más cuando se descubre a través del análisis histórico que todas las negociaciones políticas habidas desde principios del siglo XX han sido impuestas, forzadas, o al menos inducidas, por el gobierno de los Estados Unidos, conforme a sus propios intereses —siempre en favor de la fuerza política nicaragüense pronorteamericana, que con independencia de sus intenciones generalmente actúa en contra de los intereses nacionales.

Recuperar la confianza en la negociación política independiente, auténticamente nacional, es el reto histórico de los países del Sur, más aún de Nicaragua donde es altísimo el nivel de perversión internacionalmente inducida, por múltiples causas. Estimular a la sociedad nicaragüense a asumir críticamente este reto es precisamente la intención de este trabajo (Historia de los Pactos Políticos), que sólo abarca el período post independentista.

Ciudad peatonal. (Leopoldo Villalta López)

Dios puso especial empeño cuando hizo la topografía de Matagalpa: estamos asentados 120 mil personas en las faldas del Calvario y el Apante. El río Grande de Matagalpa divide las zonas de la ciudad y los 80 barrios los dividen las quebradas ahora sin agua, Yaguare, Mola y Agualcas. Tenemos dos avenidas: la de los bancos que baja y la José Dolores Estrada que sube. Somos un pueblo cristiano que amamos al SEÑOR, por tanto, se puede cumplir la palabra de Romanos 8:28: Todo le ayuda a bien al que ama a Dios. Alguien con autoridad puede convertir en peatonal nuestras avenidas y seremos un atractivo turístico en Nicaragua y el mundo.

Hoy, nos ubicamos en la parte sur de la ciudad y queremos trasladarnos al norte, el mismo tiempo consume el bus, rapibus o taxi, la diferencia es el precio. Tenemos un promedio de cinco muertos diarios y todos los entierros se vienen contra la vía.

Qué Dios me perdone, pero en algunas fechas del año los religiosos hacen procesiones seguiditas y por calles de izquierda y derecha.

Ordenar estas cosas es fácil y están las autoridades con un desahogado salario para eso, alegan que tocar estos problemas puede molestar a muchas personas y se pierde simpatía y como el país vive eternamente en año preelectoral hay que estar bien con todos para sumar votos.

Dios guíe nuestras autoridades y salve a Nicaragua.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Riesgo de dinero narco en elecciones. (Pág. 3 A)

+CSE convocó ayer oficialmente a elecciones en las Regiones Autónomas de Nicaragua.

+Sectores sociales y políticos preocupados por incidencia del crimen organizado en la campaña electoral.

+Definen equipo de fuerza regional. (Pág. 3 A)

+Los ministros y viceministros de Defensa y Gobernación, de Centroamérica, tendrán como tema prioritario en una reunión que sostendrán con el secretario de Defensa de Estados Unidos, Donald Rumsfeld, el equipamiento de la Fuerza de Reacción Rápida (FRR), cuya conformación se promueve en el istmo.

+Magistrado publica libro sobre fallo CCJ. (Pág. 4 A)

+Es una defensa de la sentencia que favoreció al Ejecutivo.

+Apre lamenta retiro de conservadores. (Pág. 4 A)

+La junta directiva del partido Alianza por la República (Apre) lamentó la retirada de esa agrupación del Partido Conservador (PC), anunciada a inicios de esta semana.

+Desfile patrio al Malecón. (Pág. 5 A)

+Participarán más de 15 mil alumnos de cien centros educativos del país, miembros del Ejército y la Policía.

+Cerca de 1,200 policías resguardarán el orden de las actividades.

+García critica Ley de Carrera Docente. (Pág. 7 A)

+Ve impedimento para despido de maestros "lastres".

+Reportaje especial. Calderón: "No defraudé a nadie" (Pág. 11 A)

+Asegura que actuó con pleno conocimiento y autorización del Gobierno.

El Nuevo Diario

+APRE rechaza resoluciones judiciales y acusa a CSJ: (Pág. 3 A)

+“Son instrumentos del pacto”.

+Insisten que las reformas constitucionales rompen el equilibrio entre los Poderes del Estado

+A esa “mezcolanza” de resoluciones “tenemos que agregar el acuerdo político del CSE”, observa Orlando Tardencilla.

+PSN desconoce alianza con PLC. (Pág. 3 A)

+ “Con los puños crispados de indignación, tenemos que desenmascarar nuevamente a los usurpadores”, indican en un comunicado.

+ Sector oficial de ese partido apoya candidatura de Lewites.

+Bolaños pide trabajar unidos a titulares de Defensa y Gobernación. (Pág. 4 A)

+“Garanticemos que la región siga siendo un oasis de paz”.

+ Para combatir el terrorismo, narcotráfico, la seguridad fronteriza, lavado de dinero y tráfico ilegal de personas.

+ Anuncia que enviará al Parlamento, para su ratificación, el convenio que crea la “visa única” en Centroamérica.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 6 -

+Se atrevió a proponer primarias. (Pág. 4 A)

+PLC sacude a Rizo.

+La dirigencia del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) rechazó por “descabellada” la propuesta del vicepresidente José Rizo, que pretende la celebración de primarias para escoger al candidato presidencial de esa organización, confirmó ayer el diputado Wilfredo Navarro.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Resoluciones de la CSJ/Coyuntura Política

El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, al ser consultado sobre las resoluciones de la CSJ dijo que en la Constitución se establece la separación de los poderes del Estado y un Vicepresidente que es parte del poder Ejecutivo no debe meterse a criticar, a aplaudir, a reconocer lo acertado o desacertado de una sentencia judicial o de una ley que puede emitir la Asamblea Nacional. “Mientras yo sea Vicepresidente creo que no debo estar criticando públicamente o aplaudiendo decisiones del poder judicial” externó Rizo. Señaló que siempre se habla de la Corte Centroamericana de Justicia creada por el tratado de Tegucigalpa, ratificado por una ley ordinaria, y una ley ordinaria nunca puede estar por encima de la Constitución Política. También indicó que lo que declare y legisle la Asamblea Nacional tiene el poder Ejecutivo que acatarla y cumplir una vez agotados todos los recursos, igualmente ocurre con las sentencias que son de ineludible cumplimiento.

Reitero que las coaliciones y las alianzas son necesarias, pero que una alianza que excluya al PLC hace daño.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Alberto Saborío y Luciano García (Políticos Conservadores)

Tema: Resoluciones de la CSJ/Unidad de los Conservadores

Alberto Saborío manifestó que con las resoluciones de la CSJ se ha cerrado la puerta a cualquier negociación entre las fuerzas políticas. Opinó que esta situación va a desembocar en una profundización de la crisis del país y el caos se va extender. No descarta que se llegue a una situación impredecible, “donde el Ejecutivo tenga que actuar”. Según el analista político en un país donde no hay leyes, no hay Dios, no hay valores, sólo queda la fuerza. Además indicó que con esta resolución la mediación de la OEA ya no tiene sentido, ni hacer un arreglo cuando ya están confirmadas la reformas constitucionales, la libertad que le dieron al doctor Arnoldo Alemán, el hecho que quieren obligar al Presidente de la República a restituir a Bautista Lara y la elección del CSE. Para Saborío todas estas decisiones son un acuerdo resultado del pacto, “y eso objetivamente lo que está diciendo, es que no quieren ninguna negociación, porque si se quería la negociación se hubiera dado lugar a la inconstitucionalidad de las reformas”. Por su parte Luciano García opinó que ante la situación que vive el país el Presidente de la República ha dado muestras de mucha paciencia y de buscar la vía cívica, “yo creo que todavía debe de agotar de alguna

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 7 -

manera vías alternas como la internacional, debe volver a invocar a la OEA y hacer los esfuerzos para que en Nicaragua no violenten el Estado de Derecho, ni caigan en la violencia”, indicó García.

Al referirse a la alianza con el APRE, Luciano García, manifestó que esta era una intención que se revocó en el consejo como tal.

PROGRAMAS DE OPINION DE RADIO

Radio Ya

Programa: El Súper Reportero

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Coyuntura Política

Miranda relató el supuesto plan que está planeando el diputado Miguel López Baldizón en conjunto con el ex embajador Oliver Garza en contra de Daniel Ortega. Según Miranda el plan consiste en acusar a Daniel Ortega Saavedra de crímenes de lesa humanidad con el objetivo de inhibirlo para las próximas elecciones presidenciales. El presentador especificó fechas, lugares y personajes que participaron en los encuentros donde se abordó el tema de la acusación, la cual sería realizada por misquitos de la Costa Atlántica, denunciando a Daniel Ortega como el responsable de la matanza contra la comunidad misquita durante la “navidad roja”.

Radio 15 de Septiembre

Programa: Desde la Derecha

Presentador: José Payan

Tema: Criticas al Gobierno

Payan comentó que la crueldad y cobardía que tiene el Presidente, Enrique Bolaños, lo ha llevado a un grave actuar en política que lo mantiene al margen de la ley. Calificó de usurpador al mandatario que según Payan se convirtió en “tirano”, porque al no obedecer a la Ley, La Constitución y el mandato de la Asamblea Nacional ratificado y confirmado por otro poder del Estado el Presidente Bolaños le ha declarado la guerra al pueblo de Nicaragua.

NOTICIAS DE TELEVISION

+Ante la gravedad de la crisis institucional organizaciones de la Sociedad Civil se reunieron con el fin de materializar acciones conjuntas en protesta por las últimas resoluciones de la CSJ. El analista político, Alejandro Serrano Caldera, manifestó que el riesgo del país es que se congele en dos bloques, por un lado los tribunales dando sentencia y por otro el Ejecutivo que estima que estas sentencias son armas políticas de lucha y no las acate, y cada quien sigue por su lado, “y vivimos en un país de facto, de hecho de un lado y del otro”, dijo Caldera. Por su parte el analista político, Sergio García Quintero, externó que hubo una habilidad maliciosa en el fallo. Agregó que las tres resoluciones ponen de relieve una vez más el naufragio que está sometida la institucionalidad. Según Quintero estamos al borde de una dictadura bipartidaria que podría permanecer en el país. Para Quintero si el pueblo no se levanta a asumir el papel rector tendrá que lamentarse. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Movimiento por Nicaragua se quejará ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos por las últimas resoluciones de la CSJ en torno a las reformas constitucionales. Las manifestaciones públicas y vigiliadas en diferentes puntos de la capital son las primeras muestras de rechazo del Movimiento por

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 8 -

Nicaragua a la resolución del poder judicial que validó las reformas constitucionales, el segundo recurso de este movimiento será quejarse ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Al respecto, Rosa Marina Zelaya, dijo que van a poner una denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos porque se están violentando los espacios democráticos, los derechos humanos, los derechos políticos en Nicaragua y el sistema de justicia no está funcionando. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, vía telefónica dijo que piensa que no están dadas las condiciones en Nicaragua para declarar un estado de emergencia. Explicó que la Constitución Política es clara al señalar los casos en que se debe declarar un estado de emergencia y manifestó que no ve que este en juego la seguridad del país, que haya un estado de catástrofe nacional, que haya una emergencia económica. Según Rizo un estado de emergencia no contribuye a la situación de serenidad, de tranquilidad que necesita el país. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El precandidato a la presidencia, Herty Lewites, expresó que el presidente de la República tiene que definir si se va a dejar gobernar por los pactistas o si él va a gobernar el país. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El analista político Oscar René Vargas, manifestó que el Presidente Bolaños no acatará las resoluciones de la CSJ porque cree que generará más crisis, la cual le puede convenir, porque eso lo podría llevar a gobernar de hecho a través de un estado de emergencia. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La diputada María Auxiliadora Alemán calificó de injerencia el comunicado que emitió la Embajada Americana sobre las resoluciones de la CSJ. Según la diputada no es correcto que quieran inmiscuirse en las decisiones de los nicaragüenses y vengan a decir que es lo que se debe hacer o como se deben aplicar las leyes. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Juez David Rojas, al opinar sobre el comunicado de la EMBUSA expresó que los Estados Unidos deberían preocuparse más por resolver sus problemas como el caso Kennedy y la violación de los derechos humanos que se cometen con los presos de Guantánamo para que den el ejemplo y puedan verter criterios sobre los asuntos internos de otros países. Por su parte el Magistrado del Tribunal de Apelaciones de Managua, Gerardo Rodríguez, calificó dicho comunicado como un acto de intromisión. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El analista político, Julio López Campos, expresó que las resoluciones de la CSJ indican que los candidatos presidenciales del FSLN y PLC se están preparando para que el que pierda las elecciones no pierda todo y mantengan sus posiciones políticas. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La diputada Alba Palacios dijo que el único acuerdo que tiene Nicaragua con Costa Rica es sobre la navegación no armada de naves costarricenses, "a menos que el Presidente Bolaños este haciendo acuerdos que desconoce el pueblo o este tema es una cortina de humo para desviar las atenciones sobre la bases de los procesos judiciales que están pendientes sobre el mandatario, indicó Palacios. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El secretario de comunicación de la Presidencia de la República, Lindolfo Monjarretz, expresó vía telefónica que se ha estado analizando de manera muy cuidadosa desde el momento en que se implementó el cambio de hora el comportamiento del despacho de carga en el centro nacional y que ha habido aproximadamente un ahorro entre el 7 y el 8%, que viene a contribuir con el problema de los altos precios del petróleo, de tal manera que la medida del cambio de hora va a continuar hasta que se estime conveniente. Dijo que es muy probable que en las próximas tres semanas se este anunciando el momento exacto en el cual va a cambiar la hora nuevamente al estado original. **(TV Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:53

PAG - 9 -

+El presidente Ejecutivo de ENEL, Frank Kelly, anunció que a partir de mañana se efectuaran razonamientos de energía por la falta de generación de energía de parte de la planta las brisas por la falta de pago. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Miembros del APRE se pronunciaron sobre el eventual retiro del Partido Conservador que según ellos no ha sido oficial. Los directivos del APRE mostraron las actas donde el PC se había comprometido con el APRE hasta las elecciones presidenciales. Al respecto el diputado, Miguel López Baldizón, dijo que necesitan el acta notariada del Partido Conservador en el sentido que su consejo directivo dice separarse de esa alianza. **(Noticias 12, Canal 12)**